

# CONGRESO INTERNACIONAL DE CIENCIAS POLÍTICAS Y RELACIONES INTERNACIONALES

## Propuesta de Ponencia

### *Título del panel/ Título de artículos*

Derechos humanos, moral universal e imposición política

### *Nombre y afiliación (Universidad/Institución) del chair u organizador/a del panel*

### *Nombre y afiliación (Universidad/Institución) de los/as autores y co-autores de los artículos*

Diego Zambrano Álvarez  
Facultad de Derecho, Comunicación y Relaciones Internacionales  
Universidad Internacional del Ecuador

### *Teléfono / Celular*

0995001514

### *Correo electrónico*

diegozambrano03@gmail.com

### *Palabras claves*

Derechos humanos, ética política,

### *Línea de Investigación*

Ética y relaciones internacionales

### *250-Abstract/resumen*

Dentro del contexto de las relaciones internacionales, la política internacional, al menos desde el discurso oficial, está condicionada por la teoría derechos humanos que ha adoptado el rol de consenso mínimo a partir del cual se determina la viabilidad y la legitimidad de los proyectos a ejecutarse. La legitimidad se determina a su vez por una ideología que es capaz de reproducirse a sí misma, adaptarse a las circunstancias y reproducir estructuras económicas y de poder que se llegan a habitar en nuestro ideario como si se tratase de leyes naturales incuestionables.

Desde el punto de vista de un mundo, que después de la Guerra Fría, fue pensado desde la unipolaridad, pero que se ve sorprendido por un contexto multipolar, pese a los agresivos procesos de globalización capitalista; los derechos humanos, deben volver a revisión desde planos multiculturales y desde ideologías irreconciliables. Para ello, es indispensable recordar que se trata de una construcción jurídica, por tanto artificial, que al igual que toda forma de regulación y de poder tiene su primer origen en relaciones de violencia por las que el vencedor alcanzó la potestad de imponer su ideología cual verdad objetiva dada la necesidad de legitimar su posición y su proyecto civilizatorio. Este proceso irrespetuoso e irreflexivo que busca la homogeneización, es la que produce focos de resistencia que proporcionan algunas variables que facilitan la comprensión de las relaciones internacionales y la desprotección actual de los seres humanos en una postmodernidad que se debate entre la exclusión y un ambiguo discurso de progreso.